



すぎく

平成29年1月31日

No.449

杉並区立杉並第九小学校だより

立春に思う 自分でできる子へと育とう

校長 清水 明

日本中に思いがけない降雪をもたらした大寒波が過ぎ去り、日中は穏やかな天候となっているここ数日です。ただ、日が沈めば気温もぐっと下がります。お子様とともに、皆様もご愛くださいますようお願いいたします。

さて、いよいよ2月。そして3日は節分です。節分は本来「季節の分かれ目」を意味し、立春・立夏・立秋・立冬の前日、1年間で4回あったものでした。日本では立春が1年の始まりとして尊ばれたので次第に春の節分を指すようになっていったようです。

ところで立春が1年の始まりということは、節分は大みそかに当たることになり、そこから災厄をもたらす鬼を追い払うために豆（魔滅）をまいてきました。最近では、巻き寿司を食べることの方が、節分の風習として一般的になってきているかもしれませんが、日本文化として大切にしていきたいと感じます。

さて、吹く風はまだまだ冷たくコートの際を立ててしましますが、お陰様で今日までインフルエンザ等による学級閉鎖措置をとらずに済んでいます。でも、まだまだ油断はできません。学校でも「手洗い、うがい、換気」の指導に努めてまいります。

これまで学校だよりでも何回かお伝えしてきていますが、「自分ひとりの学びと友達と一緒にの学び」など、今年度は特に「学力向上」を図るための話を子供たちにしてきています。

3学期には、始業式から「自分でできる子になろう」ということを子供たちに伝えていきます
たとえば算数や国語の学習で、分からないことを自

分から聞いて確かめる。たとえば自分で考えた目標に対して今やらなければならないことを自分で考えて進める。たとえば廊下で困っている子がいたら自分から声をかけてあげる。たとえば校庭にボールが落ちていたら（それが自分が使ったものではなくても）自分から拾いに行く。このような「自分でできる（やろうとする）」ことは、ほんの少しの前向きな気持ちが必要です。友達と一緒にならでも良いでしょう。そして、このような行動が継続できるともっと良いと思います。

そんな「自分でできる子」へと育ってほしいと願い、今月も教育活動を進めてまいります。

今月は「杉九サッカー部」の紹介です。

1984年に設立された杉九サッカークラブは、約30年で150名の部員からなる大きく立派なクラブに成長し、最近では卒業生のお子さんが部員として入部するというケースが増えてきました。

サッカーには個人の技量が必要ですが、チームワークの要素も大きいという特徴があります。個人の技量がある子もそうでない子も、一つプレーが上手くなった時の喜びはひとしおです。10の力がある者が7の力を出すより、5の力の者が5の力を出し切る方が素晴らしい。努力して7の力を付けることは、もっと素晴らしい。それを見て10の力がある者が、もっと努力する。それがチームワークに必須の礎であると考えています。

サッカーを通じて、仲間と力を合わせることの素晴らしさを学んでもらいたいと思っています。ご興味のある方はいつでもご連絡ください。

杉九サッカー部会長 渡邊 勝博
杉九サッカークラブ (ssc-contact@oldvalley.org)

2月の生活目標

寒さにまけずがんばろう

2月4日は立春です。暦の上では春がやってきましたが寒さはまだまだ続きます。校舎内では、ジャンパーや手袋、ネックウォーマは脱ぐことになっています。

また、休み時間は外でたくさん運動し、体を温めることが大事です。寒さにまけず、元気な体をつくりましょう。

研究の窓

2年生国語

「しかけカードの作り方」研究授業を通して文章と絵や写真を合わせて読む活動を行いました。文章だけでなく、絵や写真を良く見たり、文章と結び付けて丁寧に読んだりすることによって、文章の内容をより深く理解することをねらいました。児童は、さらに時間的な順序や事柄の順序を考えながら内容を理解していくことができました。今後も、引き続き読解力を向上させる取り組みを行っていきたいと思っています。

クラブ活動を振り返って

球技クラブ 晴れの日には、サッカー、野球、キックベースなど色々なスポーツをします。雨の日には、クイズやゲームなどをやります。やりたいことを提案すれば、検討し次の活動に生かしています

6年1組 井餘田 経平

卓球クラブ 卓球クラブでは、1、2学期にシングルマッチを、3学期にはダブルスをやっています。ダブルスはまだ慣れていないので少し難しいですが、メンバー全員はとても頑張っています。

5年3組 高橋 駿哉

コンピュータークラブ 名刺・カレンダー・アルバム・発表を作ったり考えたりしています。家では作る機会の少ない物を作り、楽しんで活動しています。

6年1組 一柳 颯

陸上クラブ 晴れの日にはリレーや走幅跳、雨の日には動画や室内トレーニングをします。運動は苦手でも、体を動かす事が好きな人が集まって楽しく陸上をしています。

6年1組 藤原 陽人

科学クラブ メンバーでやりたいことを決め、友達と協力しながら実験をしています。ソーダやビー玉などたくさんの実験をします。他学年の人と仲良くなれて、とても楽しいです。

6年1組 清水 那々実

バドミントンクラブ バドミントンクラブでは、4、5、6年生で3つのグループに分かれて練習をします。試合では学年関係なく全力でやりとでも白熱します。ダブルスでも、様々な学年で組んでできることがバドミントンクラブの魅力です。

6年2組 小林 大悟

ダンスクラブ 視聴覚室でダンスを考えています。今年も去年と同じく体育館で発表しました。他の学年の人と一緒に、ダンスを作ることができるので、よい活動ができています。

6年1組 菊地 友美

オセロ・将棋クラブ オセロ・将棋クラブでは、オセロ、将棋でトーナメント戦をしたり、自由対局をしたりします。ルールがわからなくても、高学年の人達が教えてくれるので初心者でも大歓迎です。

6年2組 高橋 直己

手芸クラブ 家庭科室で、自分の得意な物や好きな物を作っています。マスコットや生活で使える物を作る人が多いです。4、5、6年混合の班で、分からないことを聞きあうこともできて楽しいです。

6年1組 竹歳 菜々絵

土曜授業・PTA もちつき

2月18日(土)3、4校時、体育館でPTA主催のもちつきが行われます。今年は蒸して半づきにされたもち米からのスタートです。当日は縦割り班で、もちつき・百人一首・かるた遊びの3コーナーを回り、1～6年生までの全ての子どもたちが、臼にきねを振りおろしてもちを搗く体験をします。活動の様子はPTAブログ等で紹介されますのでご期待ください。サポーターの皆様どうぞよろしくお願いいたします。

今年度最後の読書旬間

3学期の読書旬間は、2月7日(火)～21日(火)です。今年度最後の読書旬間となりますので、まだ読んでいない本や読みたい本、シリーズ途中の本などこの機会にどんどん読み進めていってほしいと思います。

慶事

○この度、吉崎慎教諭が1月無事出産いたしました。

2月の予定表

朝…全校朝会
音…音楽朝会
B、C…時程

集…児童集会
安…安全指導
学…朝の学習

体…体育朝会 縦…縦割り班集会
読…読書タイム
SC…スクールカウンセラー来校日

日	曜	会	行事予定	日	曜	会	行事予定
1	水	学	お話お話①②	16	木	読	租税教室⑥ SC
2	木	学	SC	17	金	集	
3	金	安		18	土	B	土曜授業 午前授業 給食なし PTA もちつき
4	土			19	日		
5	日			20	月		振替休業日
6	月	朝C	委員会	21	火	読	読書旬間終
7	火	読	読書旬間始	22	水	学	お話お話⑤⑥ 理科出前授業④馬頭琴GT②
8	水	読	お話お話③④9タイム	23	木	縦	社会科見学⑥ 親子レク② SC
9	木	読	新1年生保護者会 SC	24	金	音	
10	金	読		25	土		
11	土		建国記念の日	26	日		
12	日			27	月	朝C	クラブ(クラブ見学③)
13	月	朝	避難訓練	28	火	学	保護者会③④
14	火	読	社会科見学⑤				
15	水	B	午前授業				